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☆★活動報告★☆ 

9月 23日カーフリーデー 

9月 27日福井鉄道福武線サポート団体等協議会 

10月 12日第 5回カーフリーデー実行委員会 

10月 12日 ROBA10月例会 

11月 3日 福井市環境フェア(ハピテラス) 

11月 9日 ROBA11月例会 

 

☆★事業の予告★☆ 

11月 24日（金） 

フォーラム「北陸新幹線は福井をどう変えるか？」主催：地域経済研究所 場所：ハピリンホール 

11月 25日（土）中部地区路面電車サミット高岡大会 

12月 14日（木）ROBA12月例会 

1月 11日（木）ROBA1月例会 

2月 8日（木）ROBA2月例会 

善光の一言 41           ♪あるぅ～日・・♪森のなっか・・ 

 「輪唱」が好きな会員？、富山の善光です。 

 １１月になりました。残暑お見舞い申し上げます！？・・・ さて今年の秋は例年になく多くの

熊さんたちが街中散策に来ておられます！ かわいい輪唱曲があり、実際かわいい顔もしています

が、向かって来られたら最後！ 手で首を抱えて丸くなって攻撃に耐えるしかありません。鋭い爪

が怖いですね。山の木の実が不作の年、強い雄熊やイノシシに追われて母子を中心に仕方なく河川

や段丘の茂みに沿って里に下りてくるという。 

私は以前、バイクで林道散策中に２回ほど熊さんと鉢合わせになりましたが、向こうのほうが逃

げていきました。バイクで５分ほど下ったところで作業をしていたおじさんに「熊がいた！」って

言うと、「そりゃいるだろ・・・」って。のんきな時代でしたが、今は人の“生息範囲”の変化で熊

さんとの共存が困難になっているらしい。知らんけど・・・。 

今年も流行語大賞の話題が出る季節になりました。皆さん、路電サミット高岡に来られよぉ～！ 

撮影：林 博 撮影日：20231027 自宅 

寒暖差が大きい毎日です 

皆さん 体調管理に気をつけて！ 

 



           福井市環境フェアに出展しました！ 

報告：内田佳次 

11 月 3 日（文化の日）10 時～16 時、福井市が主催する環境フェアに出展いたしました。 

会場はハピテラス。当日は快晴に恵まれ、多くの参加者が来場いたしました。ROBA の参加

者は清水さん、門さん、岸本さん、高橋八さん、脇本さん、そして内田の 6人です。大変お

疲れさまでした。 

出展の内容は、クルマの利用時間を制限することは CO2削減効果に大きく寄与するという

ことや、マイカーに頼らずバスや電車などの公共交通機関を利用することを勧める内容で

す。のりのりマップも会場で販売しました。のりのりマップを手に取って眺める人もいまし

たがバスはあまり乗らないので必要ない、という人が多かったですね。また、他のパネル展

示では,富山や宇都宮の LRTの事例を紹介し、各地では公共交通の利便性向上のための工夫

がされている事例を紹介いたしました。 

福井市が主催する環境フェアにはこれまで ROBAは積極的に参加し、福井市環境政策課と

の連携を強化しています。残念ながら、出店している民間企業数はあまり多いとは言えない

状況です。それでも、会場では予め作成したクイ

ズラリーの問題の第 2番目のポイントとなってお

り、クイズラリーの答えを求めて大勢の人が ROBA

ブースに押し寄せました。 

次年度も開催されると思いますので、参加する

ことにより福井市の環境意識向上に陰ながら応

援したいと思います。 

 



福井市環境フェアに参加して 

              髙橋八州太郎                                                                     

11 月 3 日、ハピテラス屋外広場にて『福井市

環境フェア』が開催されました。NPO 法人

ROBA としての今年最後の展示となりました。 

 内田会長、清水

さん、門さん、岸

さん、脇本さん等

6 人の協力を得

て「環境フェア」

に参加しました。 

『福井市環境フ

ェア』は市内の環

境保全活動に功

労のあった方に

賞を贈ることと

しており、今回も、いろいろな地域・団体が環

境保全に多種多様な貢献をした方々が受賞さ

れていた。特に、印象的だったのは六条小学校

の 4 年生の生徒たちが校舎の窓面にグリーン

カーテンを施す取組でした。このような活動が

受賞されたことはいい経験になったと思う。 

 

・環境フェアの様子☟  

           ・表彰式の様子☟ 

 

一方、ROBA としては、私たちの活動である公

共交通の活用の推進による環境保全の取組を

有孔ボード 3 枚、両面に今までに作成したパネ

ルを展示し、積極的にアピールをしました。ま

た、環境フェアの統一企画として各出展ブース

が『クイズラリー』に環境に関する問題を 1 問

出しました。５つのブースを回り、ラリー式に

して楽しむというものです。 

                 

ROBA からは CO２排出に

関する問題です。子供たち

はラリーをやり切ると景品

がいただけるので、答えを

早く知りたがりますが、ご

父兄には少し説明をさせて

もらいました。みんな納得

するも、「今日はクルマでき

ました。」等、少しは関心を

持ってもらえたかな？と思

ってます。その他、えちぜん鉄道、福井鉄道さ

んも環境フェ

アに参加し、

公共交通の利

用促進を進め

ようと頑張っ

ています。展

示として、EV

車（電気自動

車）の展示も

ありました。

また、リサイ

クル品として

「自転車」の無料譲渡式などのイベントもあり、

なかなか面白かったです。     

清水さんは、来る方、来る方にパネルを基に

説明を展開している最中、岐阜に走っていた

800 形が懐かしいという壮年の方と意気投合

し、ROBA への勧誘を促し、新たに 1 名の味

方を増やす活躍をする等明るい話題もありま

した。 

脇本さんは、自身も活動しているグループで

出展した「小水力発電所建設」に係わるブース

にありながら、ROBA の方にも手伝いに来るな



ど、また内田会長は、主催する市の担当者に「環

境フェア」の在り方について、鯖江市の同じよ

うな取り組みをしたらもっと来場者が来るの

では？と具体的な提案をするなど、思い思いに

このイベントに関わっていました。 

 

 

音楽は集客には必須のイベントです。カーフ

リーデーの時も脇本さん中心に音楽コーナー

が、あったように環境フェアでは福井工業大学

のオーケストラによる「演奏」があり、圧巻で

した。 

 

 ・福井工業大学の音楽部の演奏   

このようなイベントは参加することもさる

ことながら、普段ゆっくり話をすることが少な

い会員や仲間との交流もできることの魅力も

大きい。私は東京で普段過ごしているのでこの

ような機会があることが、皆さんと繋がってい

るなと実感しています。それに関連して、11 月

25 日に高岡市で開催される「中部地区路面電

車サミット」があります。時間が許せる会員は、

同じ目的をもった仲間との交流を深め、情報交

換する絶好の機会になると思います。 是非参

加されては如何でしょうか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・懐かしのソースかつ丼とおろしソバ 



編集後記 ・・・編集委員より一言 

内田（発行責任者） 

「先日久しぶりに NHKの TV取材を受けました。えち鉄

20 周年の特集の一環で ROBA の例会の場と内田のコメ

ントが NHK夕方のニュースで放映されました。」 

林(変集長) 

「秋か夏か、はっきりしろー！」 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

作／漆嵜 耕次 

事務局  特定非営利活動法人 

    ふくい路面電車とまちづくりの会（ＲＯＢＡ） 

９１０－８０３１ 

福井市種池 1丁目１９０５－３ 

ＴＥＬ：０７７６－２５－７９６８ 

ｅ－mail ： roba@mbh.nifty.com  

ＵＲＬ：http://roba.cocolog-nifty.com/roba/home/ 

 

 

がんばれ福井鉄道 №17 岸本 雅行 

福井鉄道は 10月 14日、福武線の運行本数を約 2割減らすダイヤ改

正を実施しました。えちぜん鉄道との相互乗り入れが行われていた昼

間の急行が廃止され、相互乗り入れは福井駅を経由する普通列車が担

うことになりました。えちぜん鉄道から福武線たけふ新方面への利便

性が大幅に低下し、乗客からは不満の声も聞かれます。 

減便は運転士不足が大きな理由ということで、特に軌道と鉄道を有

する福井鉄道の運転士は両方の運転免許が必要なので、他の鉄道会社

と比べて運転士の確保も難しいようです。せっかく北陸新幹線が延伸

されても、2 次交通の利便性が低下してしまうようでは、新幹線効果

は期待できそうにもありません。運転士不足の解決は福井鉄道だけで

は難しいので、行政も全面的に支援し、また利用者である私達も乗車

回数を増やすなどあらゆる方法で応援することが必要かと思います。

そして、1 日も早く運転士不足を解消し、元のダイヤに戻してほしい

ものです。 

さて、減便を補うサービスのためか新しく 1日 2往復の臨時急行が

新設（年内は月の半分程度運行予定）されました。たけふ新～福井駅

間の停車駅は神明・福井城址大名町のみで、何と 19駅も通過します。

臨時急行よりも臨時特急という名称に変えた方がインパクトもあり、

全国に情報発信できるのではないでしょうか。地方私鉄の特急は非常

に珍しいので、注目を浴びることにより乗客増にも繋がるはずです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

たけふ新駅を出発した臨時急行（方向幕には「臨時」と表示） 
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